

[Communiqué] Pour que l'IFLA reste un véritable espace transparent de débat et de travail

Le 19 avril 2022

Le 8 avril 2022, les associations professionnelles françaises des bibliothèques apprenaient par un communiqué de presse laconique que Gerald Leitner, secrétaire général de l'IFLA depuis 2016 était « relevé de ses fonctions avec effet immédiat ». Selon le communiqué, il s'agissait de la seule issue possible aux enquêtes menées par deux cabinets indépendants suite à une plainte formelle sur les conditions de travail au siège de l'IFLA à La Haye (Pays-Bas). Ce communiqué signalait également la démission de la présidente-élue de l'IFLA, Antonia Arahova et de son trésorier, Perry Moree.

Cette situation chaotique donne des raisons d'être inquiets pour l'avenir de l'IFLA, notamment en ce qu'elle atteint la relation de confiance entre l'IFLA et ses membres.

Les associations professionnelles françaises membres de l'IFLA affirment leur soutien aux employés de l'IFLA, qui ont manifestement travaillé dans des conditions très difficiles depuis plusieurs années. Elles regrettent que de tels agissements affectent le management de notre profession et demandent au conseil d'administration et aux dirigeants de l'IFLA une transparence maximale sur la situation et sur les actions menées pour remédier aux problèmes actuels.

Les associations professionnelles françaises des bibliothèques souhaitent que l'IFLA puisse redevenir un véritable espace transparent de débat et de travail pour le bien commun des bibliothèques, de leurs personnels et de leur public.

On April 8th 2022, French associations of the library field learned through a laconic press release that Gerald Leitner, IFLA Secretary General since 2016, was « released from his duties with immediate effect ». According to the press release, this was the only possible outcome after two independent firms investigated the work at IFLA's headquarters in The Hague, based on a formal complaint. The press release also mentioned the resignation of IFLA President-Elect Antonia Arahova and of IFLA Treasurer Perry Moree.

This chaotic situation is a reason for concern about the future of IFLA as it harms confidence between IFLA and its members.

The French professional associations, members of IFLA, affirm their support for IFLA staff members, who have obviously been working under very difficult conditions for several years. They regret that such acts impact the library field's management and call for maximum transparency from IFLA Governing Board and leadership about the current situation and the actions taken to resolve it.

The French professional associations of the library field wish IFLA to remain a real and transparent forum for debate and work for the common good of library workers and patrons.

Hélène Brochard
Présidente de l'ABF



Franck Hurinville
Président du CFIBD



Catherine Novel
Présidente de l'APDEN

